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Что за Новый год без фейерверка? Это кра-
сочное зрелище помогает создать празд нич -

ное наст роение и тешит наше чувство прекрасно-
го! К тому же фейерверк - своего рода первоот-
крыватель, ибо с него начинается по традиции но -
вый год повсеместно в мире. Красивейший фейер-
верк наблюдали тысячи силламяэсцев в 01 час
ночи 1 января, собравшись на городской площади,
а также с балконов домов, из окон квартир. Зре-
лищно, эффектно и очень празднично отсалюто-
вал Силламяэ приходу нового года. С 2016-м!

Асегодня православные христиане отмечают
Рождество. Желаем в этот светлый празд -

ник не ду мать о прошлых неудачах и огорчениях -
они по зади. Сосредоточимся на хорошем, будем
ду мать о своих близких, о верных друзьях, самых
при ятных моментах, о добре, которое можем тво-
рить ежедневно, о счастье, на которое имеет право
каждый, о любви, которой все возрасты покорны,
о светлом и радостном. С праздником Рождества!

Вы держите в руках первый номер газеты за
2016-й. В каждом из 48 номеров года мы

постараемся информировать вас о том, какими
заботами живёт город, сообщать новости, расска-
зывать о доб рых делах и о проблемах, с которыми
легче справляться вместе, сообща, о людях и инте-
ресных событиях. Ждём и вашего участия в твор-
ческом процессе, поскольку любая газета сильна
не только редакционным коллективом, но и внеш-
татными авторами. У нас их немало, но хотелось
бы иметь их ещё больше – неравнодушных, хоро-
шо осведомлённых, умных и рассудительных
людей, чьи письма, сообщения, направленные в
газету, вызывают особый интерес.

У«Силламяэского вестника» уже сложился
круг постоянных рекламодателей, которые

не толь ко приносят доход газете и способствуют
вы  полнению наших финансовых планов, но и
помогают населению получить необходимую ин -
формацию о предоставляемых услугах или о том,
что важно знать каждому. Спасибо им! Надеемся,
что в наступившем году их будет ещё больше.

Особые слова признательности мы адресуем
тем, кто верен газете все годы её существо-

вания, а это более четверти века! Будем рады, если
ряды поклонников «Силламяэского вестника»
будут множиться. В этом году, так же, как и четы-
ре предыдущих года, газету можно будет взять в
пунктах доставки (адреса их те же, что и в 2015-м)
по чет вергам, а оформившим услугу доставки на
дом она будет приходить по пятницам. Обо всех
изменениях в доставке мы, как и прежде, будем
информировать заранее. Очень просим читателей
поддерживать порядок в пунктах доставки и бла-
годарим за терпение и за понимание всех, кто
испытывает некоторые неудобства в день выхода
газеты из-за скопления народа в этих пунктах.

«Силламяэский вестник» с вами и для вас!

С уважением, редакция газеты

Уважаемые читатели «Силламяэского вестника»!

С праздни�ом Рождества!
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Установление доли расходов детских дошкольных уч -
реждений, покрываемых родителями 

Постановление вводится на основании пункта 37 части 1
статьи 22 «Закона о местном самоуправлении» и частей 3 и 4
статьи 27 «Закона о детских дошкольных учреждениях».

Статья 1. Сфера регулирования 

(1) Постановление устанавливает долю расходов детских
дошкольных учреждений города Силламяэ (в дальнейшем
«детский сад»), покрываемых за счет родителя ребенка или
его законного представителя (в дальнейшем «родитель»), и
порядок оплаты этой доли.
(2) Из средств покрываемой родителями доли частично
покрываются хозяйственные расходы детского сада, расходы
по заработной плате и социальному налогу персонала, а так-
же расходы на приобретение учебных принадлежностей.

Статья 2. Размер доли расходов, покрываемой родителя-
ми

(1) Размер доли покрываемых родителями расходов ус -
танавливается, исходя из утвержденной Правительством Рес-
публики минимальной месячной ставки заработной платы в
бюджетном году, предшествующем расчетному периоду (1
января  – 31 декабря), следующим образом:

1) в силламяэском детском саду «Pääsupesa» (без бассейна)
– 5% на одного ребенка в месяц;

2) в силламяэских детских садах «Rukkilill», «Jaaniussike»,
«Päikseke» и «Helepunased Purjed» (с бассейном) – 5,6% на
одного ребенка в месяц.
(2)  Численный расчет покрываемой родителями доли дела -
ется с точностью до десятых долей процента с при менением
правил округления.
(3) Из суммы, указанной в части 1 настоящей статьи, 75%
идет на покрытие хозяйственных расходов детского сада, рас-
ходов по заработной плате и социальному налогу персонала и
25% - на покрытие расходов на приобретение учебных при-
надлежностей.

Статья 3. Порядок оплаты покрываемой родителями
доли расходов

(1) Суммы, указанные в части 1 статьи 2 настоящего поста-
новления, начисляются вне зависимости от количества дней в

течение месяца, когда ребенок посещал детский сад, и опла-
чиваются за текущий месяц к двадцатому числу на ос новании
счета, составленного городской бухгалтерией и вы данного
детским садом, по указанному в счете банковскому счету.
(2) В случае окончания ребенком детского сада в связи с по -
ступлением в школу окончательный счет должен быть пред-
ставлен не позднее 31 мая.
(3) В случае окончания ребенком детского сада в связи с
поступлением в школу, если родитель желает вос поль -
зоваться местом в детском саду в летние месяцы, он предо-
ставляет директору заявление и осуществляет месячную
предоплату покрываемой родителями доли расходов.

Статья 4. Расчет оплаты покрываемой родителями доли
расходов и предоставление льгот 

(1) Доля покрываемых родителями расходов рассчитывается
за целый месяц с момента внесения ребенка в список детс -
кого сада и до исключения ребенка из этого списка.
(2) Родитель освобождается от оплаты доли расходов:

1) один раз в течение календарного года в случае отсутствия
ребенка в детском саду в связи с отпуском родителя, всего в
размере месячной доли покрываемых родителем расходов;

2) в случае длительного отсутствия ребенка по причине
болезни (начиная с 30-го календарного дня) при предъ яв -
лении медицинской справки;

3) если в детский сад ходят трое или больше детей из одной
семьи, то родитель оплачивает долю расходов за двоих детей.
(3) Родитель, чей ребенок на 1 сентября зачислен в группу
подготовки к школе (на один учебный год за исключением
случаев, когда исполнение всеобуча откладывается по ре -
шению консультационной комиссии), оплачивает долю рас-
ходов в размере 50%.
(4) Для получения льготы по уплате доли расходов родитель
представляет директору детского сада письменное заявление.

Статья 5. Прикладные положения 

(1) Признать утратившим силу постановление Сил ламя эс -
кого городского собрания № 73 от 20 декабря 2007 года «Ут -
верждение доли расходов детских дошкольных учреждений,
покрываемых родителями» (KO 2008, 15, 246).
(2) Постановление вступает в силу с 1 января 2016 года.

Елена Коршунова,
председатель городского Собрания

Действующие в Эстонии общества
куль туры национальных меньшинств
приглашаются к участию в организуе-
мом Фондом интеграции и миграции
«Наши люди» (MISA) конкурсе проектов,
цель которого способствовать сохране-
нию языка и культуры этнических мень-
шинств Эстонии и знакомству с ними.
Заявки на участие в конкурсе можно по -
давать до 25 января 2016 года.

По словам руководителя направления по
партнерским связям MISA Кристины Пир-
гоп, на конкурс ожидаются проекты меро-
приятий обществ культуры национальных
меньшинств по организации фестивалей,

семинаров, выставок и представлению их
культуры широкой общественности Эсто-
нии. «Мне очень приятно, что мы можем
дополнительно, помимо помощи общест -
вам культуры в их повседневной деятельно-
сти, поддержать и организуемые ими меро-
приятия. Важным ключевым словом явля-
ется также способствование формированию
более цельного информационного про-
странства», - сказала Пиргоп.

О поддержке могут ходатайствовать не -
доходные объединения, целевые учрежде-
ния, организации местных самоуправлений
и физические лица-предприниматели. Про -
екты, финансируемые через конкурс, следу-

ет реализовать с 1 февраля 2016 года по 31
декабря 2016 года.

Общий бюджет конкурса составляет 90
500 евро. Минимальная сумма поддержки,
о которой можно ходатайствовать на один
проект, составляет 600 евро, максимальная
- до 6000 евро.

Конкурс поддерживает претворение в
жизнь тематической программы развития
«Lõimuv Eesti 2020», которая призвана вне-
сти вклад в культурное многообразие обще-
ства Эстонии, в устойчивое функциониро-
вание и развитие организаций, предста-
вляющих различные национальные культу-
ры. Конкурс проектов финансирует Мини-
стерство культуры.

По информации фонда «Наши люди»

SILLAMÄE  LINNAVOLIKOGU

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

Силламяэ 17 декабря 2015 № 46

Объявлен конкурс
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-Подготовка проекта по приведению в порядок приморского
бульвара началась задолго до срока его подачи: в 2005 году был
разработан проект благоустройства бульвара, годом позже поя-
вилась концепция по развитию центральной части города Sil-
lamäe Süda, где бульвар является одним из наиболее значимых
элементов. В 2012 году город смог муниципализировать
землю, относящуюся к территории бульвара, поскольку при
подаче проекта ходатай, как правило, должен быть собствен-
ником земли, на которой планируется производить какие-либо
работы. Наконец, в декабре 2015 года появился строительный
проект, который стал наиболее проработанной и улучшенной
версией проекта 2005 года. Это позволяет городу в любой
момент начать процедуру государственной закупки с целью
найти подрядчика для выполнения работ по реконструкции
бульвара.

Общая площадь бульвара составляет 15 700 квадратных мет -
ров. Перечень запланированных работ включает в себя демон-
таж старых и установку новых фонарей уличного освещения,
замену тротуарного покрытия, строительство ливневой кана-
лизации, прокладку дополнительных пешеходных дорожек,
установку уличной мебели (скамеек, урн, прочего инвентаря),
создание дополнительных парковок и новых пешеходных
переходов. Реконструкция бульвара подразумевает приведение
в порядок не только уже имеющейся инфраструктуры: помимо
обновления элементов уличного освещения, зелёных насажде-
ний и тротуарного покрытия, планируется также задействовать
и неблагоустроенную часть бульвара. Речь идёт о пустыре,
являющемся одновременно выходом к морю. В этой части
бульвара планируется создать детскую игровую площадку,
место для пикника и отдыха, а центральную часть украсит пер-
гола с беседкой в качестве завершающего элемента бульвара.
Помимо этого, предполагается строительство нового мостика
через реку Сытке, а также предусматривается связь с будущим
морским променадом и перспективным малым портом.

В результате реконструкции появятся благоприятные усло-

вия для возникновения новых рабочих мест, преимущественно
за счёт сферы услуг в области проживания и питания. Ожида-
ется также и активизация сектора творческой индустрии.
Помимо этого, улучшится доступ к морскому берегу, увели-
чится безопасность передвижения людей, а центральная часть
города получит новый облик. Обновлённый бульвар станет
местом для прогулок и семейного отдыха, появятся дополни-
тельные возможности для организации и проведения город-
ских мероприятий. Это, в свою очередь, повысит привлека-
тельность Силламяэ для жителей и туристов, что положитель-
но повлияет на посещаемость как нашего города, так и уезда
Ида-Вирумаа в целом.

Теперь, когда проведены подготовительные мероприятия,
отделу развития горуправления предстоит большая работа по
составлению ходатайства на финансирование, которое будет
представлено в Фонд развития предпринимательства EAS в
программу укрепления конкурентоспособности регионов.
Цель программы - рост экономической активности, в том
числе трудозанятости и развития предпринимательства за пре-
делами Таллинна и Тарту. Получить поддержку со стороны
EAS будет очень трудно, поскольку претендентов на европей-
ское финансирование много: если в первом туре подачи хода-
тайств на уезд Ида-Вирумаа выделяется около 11,8 миллиона
евро, то общая потребность в финансировании потенциальных
проектов со всего уезда составляет более 41 миллиона. Пред-
полагаемая стоимость реконструкции приморского бульвара
оценивается сегодня в 1,7 миллиона евро, при этом доля само-
финансирования города составит до 255 тысяч евро. Посколь-
ку срок подачи проектов – 29 февраля 2016 года, то на подго-
товку ходатайства и приложений к нему остаётся менее двух
месяцев. На рассмотрение поступивших ходатайств у EAS есть
до 90 рабочих дней, поэтому решение Фонда будет вынесено
не раньше лета. 

Целевое учреждение «KredEx» приняло решение о
выделении пособия на снос бывших жилых домов,
находящихся в муниципальной собственности, на общую
сумму 57 439,2 евро, или 70% от поддерживаемых расходов.

Как уже сообщалось, общая стоимость работ вместе с
проектированием составит порядка 82 000 евро, а снос домов
должен завершиться не позднее 30 сентября 2016 года. Жилые
дома по адресу Сытке 2, 4, 5, 6, 7, 8, 10, 11, 12, и Владимира
Маяковского, 11, уже не используются по назначению, стали
неэстетичными и представляют опасность обрушения. Ре -
новация этих домов также не является целесообразной. На
месте дома по улице Владимира Маяковского, 11, зап ла ни ро ва -
на парковка, для этого имеется дорожно-строительный проект.
После сноса домов на улице Сытке территорию планируется
привести в порядок.

Цель пособия на снос - помочь местным самоуправлениям

путём частичного покрытия затрат со стороны государства в
сносе выведенных из эксплуатации жилых домов.

ххх

Решением комиссии по распределению средств из
программы региональных инвестиций от 17 декабря 2015
года был поддержан проект по частичной реконструкции
здания Силламяэского молодежного центра по интересам
«Улей» и Силламяэской музыкальной школы.

Общая стоимость работ составит около 49500 евро, из ко -
торых Фонд развития предпринимательства EAS выделит
32 000 евро. В результате проекта будет произведено утеп -
ление и ремонт цоколя и отмостки, а также будут установлены
соответствующие требованиям противопожарные двери. Всё
это не только повысит безопасность занятий в центре, но и
продлит срок службы здания. Работы планируется начать в
первом квартале 2016 года.

По информации горуправления

Проекты
Бульвар Мере 
и его будущее
На декабрьском заседании горсобрания принято решение
ходатайствовать перед EAS в рамках программы усиления
конкурентоспособности регионов о выделении средств по
проекту «Реконструкция бульвара Мере с целью открыть
исторический центр города Силламяэ со стороны моря». О
том, что предполагается сделать в рамках реконструкции в
случае удовлетворения ходатайства, рассказывает сегодня
руководитель отдела развития Силламяэского горуправле-
ния Алексей СТЕПАНОВ.

Поддержка со стороны
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Беженцы и гражданство

К середине года два не коммерческих
объ единения (НКО) Эсто нии готовы пред-
ложить людям, полу чившим в стране убе-
жище, услуги более сотни опорных лиц
для скорейшей языковой и социальной
адаптации. Подготовить к этому сроку
102 помощников обещают НКО Johannes
Mihkelsoni Keskus (JMK) и НКО Eesti
Pagulasabi.

Поскольку получающие международ-
ную защиту люди будут прибывать в Эсто-
нию по несколько человек, то численность
опорных лиц не изменится, так как они
будут сменять друг друга в порядке рота-
ции.

ххх

Согласно поправкам к Закону о граж -
данстве, вступившим в силу с 1 января
2016 года, родившиеся в Эстонии дети,
чьи родители не имеют гражданства, бу -
дут автоматически получать эстонское
граж данство. Если все же родители не
желают, чтобы их ребенок имел эстонское
гражданство, они должны сообщить об
этом до того, как ребенку исполнится
один год, в Департамент полиции и погра-
нохраны. Все дети моложе 15 лет, не
имеющие гражданства, тоже получат эс -
тонское гражданство в порядке натурали-
зации. Родители этих детей также имеют
право отказаться от него в течение года.

ххх

Эстония намерена продолжить реал-
изацию проектов по оказанию гуманитар-
ной помощи Украине в следующем году.
Гуманитарная помощь официальному Ки -
е ву оказывается как напрямую от пра -
вительственных учреждений Эстонии, так
и в ходе реализации проектов в рамках
сотрудничества с международными орга -
ни зациями, такими как Международный
комитет Красного Креста, ООН,
ЮНИСЕФ.

Экономика 

В нынешнем году эстонскую экономику
ждет рост в размере 2,2 процента, соглас-
нопрогнозу Банка Эстонии. По оценке
Центробанка, в ближайшие годы рост эко-
номики Эстонии будет оставаться умерен-
ным, хотя за счет улучшения внешнего
спроса увеличатся как показатели экспор-
та, так и поток инвестиций. Тем не менее
экспортерам придется мириться со сниже-
нием цен в производстве и одновремен-
ным увеличением расходов на оплату
труда, подчеркивают в Банке Эстонии. По
прогнозам Центробанка, инфляция в
Эстонии составит 1,2 процента, а в 2017
году — до 2,9%. Ускорившаяся инфляция
будет масштабной: подорожают сырье и
прочая импортная продукция, рост затрат
на рабочую силу поднимет цены на отече-

ственную продукцию.
В последние годы экономический рост

опирался на трудовую занятость, но ее
сила в качестве источника роста иссякает,
поскольку население сокращается. Поэто-
му в следующем году экономика будет
расти, прежде всего, за счет роста произ-
водительности.

Банк отмечает, что, если продуктив-
ность Эстонии не вырастет, это приведет к
существенному замедлению роста зара-
ботных плат, возможно также снижение
заработных плат с ростом безработицы.

Со своей стороны, банк SEB снизил
прогноз роста экономики на 2016 год с 2,8
процента до 2,6 процента.

ххх

В 2016 году Эстонию ждет 14-процент-
ный рост акциза на дизельное топливо и
10-процентный – на бензин, как  о том
договорилась правящая коалиция. Кроме
того, предусмотрен дальнейший годовой
рост дизельного акциза на 10 процентов.

ххх

В новом году своего нынешнего постав-
щика электричества в Эстонии сменят
9900 клиентов. Об этом сообщила пресс-
служба компании «Elering», отметив, что
примерно столько же клиентов поменяли
поставщика электроэнергии и в начале
прошлого года.

ххх

В новом году вступят в силу 374 законо-
дательных акта, в том числе вносящие
изменения в налоговое законодательство.
В частности, со следующего года на руках
у налогоплательщиков останется больше
свободных средств благодаря повышению
необлагаемого налогом минимума, пенсий
и минимальной зарплаты, но при этом
вырастут привязанные к минимальной
зарплате платы за детские сады и штрафы.
Планируется увеличить средние пенсии
на 5,5 процента. Таким образом пенсио-
нер с 44-летним стажем будет получать до
396 евро, не облагаясь подоходным нало-
гом (20%). Фонд заработной платы учите-
лей, работников культуры, социальных
работников, полицейских и других работ-
ников внутренней безопасности повысит-
ся в 2016 году на 4 процента. Конкретные
повышения зарплат каждое министерство
решит самостоятельно. На медицинское
страхование правительство выделит в
2016 году на 51,8 миллиона евро больше,
чем в нынешнем - порядка одного милли-
арда евро. Для повышения доходов низ-
кооплачиваемых работников и сохранения
их на рынке труда также повышается не
облагаемый подоходным налогом мини-
мум со 154 евро до 170 евро в месяц, то
есть с 1848 евро до 2040 евро в год. Низ-
кооплачиваемые работники смогут также
получить назад выплаченный в течение
года с зарплаты подоходный налог (20%).

ххх

В связи с проведением реформы госу-
дарственного административного порядка
в Эстонии планируется в 2016 году сокра-
тить примерно 750 работников в прави-
тельственном (государственном) секторе,
или около 1% от их общего числа. Объем
государственного бюджета Эстонии на
2016 год составляет 8,9 миллиарда евро,
что на 358 млн. евро (на 4,2%) больше,
чем госбюджет на 2015 год. Налоговая
нагрузка останется примерно на уровне
нынешнего года, то есть 33%.

ххх

Военный бюджет Эстонии в 2016 году
составит 449 миллионов евро, или 2,07
процента от ВВП, увеличившись по срав-
нению с минувшим годом приблизительно
более чем на 37 млн. евро. Добавились
расходы, связанные на принятие в Эсто-
нии контингента союзников по НАТО.
Около 3,5 тысяч военнослужащих из
Эстонии и стран НАТО примут участие в
международных учениях «Saber Strike»,
намеченных на июнь 2016 года.

ххх

Европейская комиссия приняла новую
программу трансграничного сотрудниче-
ства между Эстонией и Латвией под
названием ”Interreg”. Бюджет программы
составляет 45,6 миллиона евро, из кото-
рых 38 миллионов евро будет выделено из
Европейского фонда регионального разви-
тия. Благодаря программе, приграничные
зоны Эстонии и Латвии смогут больше
сделать для интеграции друг с другом, в
особенности в сфере защиты окружающей
среды. Путем инвестиций ЕС поддержит
конкурентоспособность местных малых
бизнесов и увеличение трансграничного
перемещения рабочей силы.

Праздники

Если в 2015 году на рабочие дни выпало
девять государственных праздников, то в
2016 году - шесть. Государственные
празд ники в 2016 году: 1 января - Новый
год (пятница), 24 февраля - День незави-
симости, годовщина Эстонской Рес пу -
блики (среда), 25 марта - Страстная пят-
ница (пятница), 27 марта - Пасха (воскре-
сенье), 1 мая - День весны (воскресенье),
15 мая - первый день Троицы (воскре-
сенье), 23 июня - День победы (чет верг),
24 июня - Яанов день (пятница), 20 авгу-
ста - День восстановления независимости
(суббота), 24 декабря - канун Рождества
(суббота), 25 декабря - первый день Рож-
дества (воскресенье), 26 декабря - второй
день Рождества (понедельник). 

(Более подробно об изменениях в со -
циальной сфере читайте в следующем
номере “СВ”).

Обзорподготовил 
Николай КЛОЧКОВ

Перспективы нового года
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Культура

Очень приятной была и вторая встреча
с питерцами. Зал Центра культуры слу-
шал «Метелицу». Государственный
Оркестр русских народных инструмен-
тов «Метелица» был создан в 1988–1989
годах и сегодня является одним из луч-
ших профессиональных оркестров Рос-
сии. Инициатор создания и бессменный
художественный руководитель коллек-
тива — Игорь Тонин. Выпускник Ленин-
градской государственной консервато-
рии им. Н. А. Римского-Корсакова, он
закончил старейший русский музыкаль-
ный вуз по двум специальностям: кон-
цертный исполнитель и дирижёр. В
состав созданного им оркестра вошли
студенты и молодые преподаватели кон-
серватории — такие же страстные энту-
зиасты народной музыки, как и он. Пер-
вый концерт оркестра состоялся 14
марта 1989 года в старинном русском
городе Тихвине, на родине Н. А. Римско-
го-Корсакова. Начав с традиционного
для народных коллективов репертуара,
«Метелица» уже в 1990 году предстала
на концерте в Академической капелле в
новом, самобытном качестве: ее отличи-
тельной чертой стал задорный игровой
момент, ведь многие артисты оркестра
— яркие солисты. Не зря коллектив
называют оркестром солистов. Деятель-
ность его направлена на возрождение и
развитие традиций отечественной на -
родной музыки. Благодаря мастерству
участников и неустанному творческому
поиску руководителя, «Метелица» за
короткое время вошла в число ведущих
российских коллективов народных ин -
струментов, имеет множество наград.
Самые высокие оценки дают коллективу
ведущие критики Германии, Норвегии,
США, Украины, Швейцарии, Китая. Ор -
кестр удостоен благодарственного пись-
ма членов Конгресса США. Сегодня в
его репертуаре более 600 авторских про-
изведений, обработок и аранжировок —
это шедевры отечественной и зарубеж-
ной классики, народные песни, эстрад-

ная музыка и даже авангард.
Оркестр в Силламяэ произвёл фурор.

Он выступал в нашем городе в рамках
российской Программы работы с сооте-
чественниками, проживающими за рубе-
жом. Зал с огромным удовольствием
слу  шал в его прекрасном исполнении
му зыку разных композиторов. Большой
честью для города было знакомство с
фрагментами новой программы орке-
стра, которая началась с «Рождествен-
ской увертюры» (на силламяэской сцене
состоялась её премьера). 

В связи с тем, что 2016-й объявлен в
Рос сии Годом кино, коллектив исполнил
ряд произведений, прозвучавших в лю -
бимых многими зрителями кино филь -
мах «Карнавальная ночь», «Же нитьба
Бальзаминова», «12 стульев», «Брилли-

антовая рука», «Кавказская плен ница,
или Новые приключения Шурика»…

Под оркестр пела замечательная вока-
листка Елена Смирнова. Тепло проводил
зал Елену Веселову, которая исполнила
одно из произведений на самом древнем
русском народном инструменте – гуслях
звончатых. Мощный эмоциональный за -
ряд публика получила от исполнения
«Чарличаплиниады» Натальи Сусловой.
А какие в оркестре баянисты! Михаила
Шусталова и Андрея Кузьминова зал
дол го не хотел отпускать, наслаждаясь
их виртуозной игрой.

Впрочем, всё равно словами не пере-
дать тот восторг, какой зрители получи-
ли от встречи с «Метелицей». Это было
«четыре в одном»: музыка, песни, от -
рывки из кинофильмов, транслируемых
на экране, конферанс (конферансье не
только объявлял номера программы, но
и комментировал некоторые сюжеты
фильмов, музыка из которых звучала в
тот вечер, рассказывал о композиторах и
т.д.).

Прекрасное настроение создал о кестр
силламяэсцам в предновогодье! По с -
кольку он, как говорит его руководитель
Игорь Тонин, всегда рад подарить своим
друзьям удовольствие встречи с волшеб-
ной, вечно живой, задорной, жизнеут -
верждающей и неповторимой музыкой
русской земли, загадаем себе желание,
чтобы вновь встретиться с «Метели-
цей», как только представится возмож-
ность.

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Декабрьские встречи с питерцами
В предновогодние дни силламяэсцы стали участниками множества приятных культурных событий, в том числе
дважды принимали гостей из северной столицы России – Санкт-Петербурга. И, право же, было бы грешно не исполь-
зовать близость крупнейшей российской культурной столицы, какой является расположенный в 185 километрах от
Силламяэ славный Питер.

И, право же, было бы грешно не исполь-
зовать близость крупнейшей российской
культурной столицы, какой является распо-
ложенный в 185 километрах от Силламяэ
славный Питер. Одна из встреч с питерца-
ми состоялась в традиционном салоне ро -
мансов, который собрал любителей этого
песенного жанра больше, чем в предыду-
щие годы. Выступили талантливая испол-
нительница романсов, лауреат музыкаль-
ных конкурсов Наталья Михайлова и му -

зыкант, один из лучших аккомпаниаторов
Санкт-Петербурга Максим Вирок-Столетов.
Звучало много новых и уже знакомых кра-
сивейших романсов и русских народных
песен в исполнении Натальи. Кто-то сказал
о ней: «Она – пьянящее вино». На вечере
романсов в Силламяэ она полностью соот -
ветствовала этому определению и оставила
очень приятное впечатление о себе как о во -
калистке. «Жаль, - говорила публика, - что
попела мало. Слушать бы и слушать…».

«Пьянящее вино»

Оркестр солистов
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У наших соседей

Для общего развития

Речь о Кохтла-Ярве, нашем соседе.
Для тех, кто не очень в курсе, расскажу.
Чтобы из «старого города» доехать до
«32 квартала», понадобится миновать
волость Йыхви и город с одноимённым
названием. Чтобы доехать до Ору из
того же «старого города», следует
сойти на остановке близ бывшей почты
в Йыхви, где предстоит пересесть на
автобус 17-го маршрута. Если же вы
собираетесь посетить Вийвиконна или
Сиргала, то приготовьтесь от той же
бывшей почты идти к автовокзалу,
чтобы сесть на 115-й (самый дешёвый),
а затем на силламяэском автовокзале
сесть в другой автобус, чтобы  в нуж-
ную сторону отправиться … Можно
вспомнить ещё и о таких кохтла-ярве-
ских местах, как Кукрузе (туда не вся-
кая «маршрутка» завернёт, даже если
ей положено), или Сомпа (оттуда, что
до столицы уезда, что до мэрии Кохтла-
Ярве по времени добираться почти
оди наково).

Мы трёмся бок о бок…

Итак, Силламяэ  имеет рядом соседа,
хотя от мэрии до мэрии не рукой
подать. Кохтла-ярвеские парни и
девушки регулярно наполняют микро-
автобус, который везёт их на учёбу в
Силламяэское профессиональное учи-
лище, вийвиконнасцы и сиргаласцы за
покупками едут в Силламяэ, туда же
они отправляются за помощью к семей-
ным врачам и к банкоматам за снятием
пенсионных или заработанных денег.
Кохтла-Ярве и Силламяэ пересекаются
в такой обоюдно интересной теме, как
туризм. С неё я и начал беседу с пред-
седателем городского Собрания Кохт-
ла-Ярве Рийной Ивановой.

Кластер и «экзотика» 

- Давайте, Рийна, начнём с самого
нейтрального вопроса: как продви-
гаются дела по развитию «туристи-
ческого кластера», где в общих инте-
ресах по привлечению туристов в
наш регион задействованы Кохтла-
Ярве, Силламяэ и другие самоуправ-
ления Ида-Вирумаа?

- Работа продолжается, только мы
решили делегировать развитие класте-
ра центру поддержки предпринима-
тельства Ида-Вирумаа (IVEK). Тури-
стический вопрос очень актуален. А

результат… Если Эстония в целом
«потеряла» в этом году 25 процентов
туристов в сравнении с 2014-м, то спад
в Ида-Вирумаа составил только три
процента.

- Не знаю в шутку или всерьёз Вы
сказали в кулуарах одного из собра-
ний Союза самоуправлений Ида-
Вирумаа, когда шёл разговор о приё-
ме беженцев, что Кохтла-Ярве готов
предоставить им места для прожива-
ния в Вийвиконна и Сиргала. Тут
две «непонятки». Первая касается
условий проживания: Вийвиконна и
Сиргала находятся практически в
«разбомбленном» состоянии. Вторая
напрямую затрагивает Силламяэ.
Предположим, государство расще-
дрится и даст ради беженцев деньги
на ремонт домов и коммуникаций в
Вийвиконна и Сиргала. Кохтла-Ярве
от этого очевидный профит, а Силла-
мяэ придётся «отдуваться» за то, что
он поблизости: образование обес-
печь, медпомощь обеспечь, социаль-
ные услуги обеспечь. Ну и так далее.
Не очень дружеским показалось
Ваше высказывание…

- То, что Вам передали, - не мои
слова. Моя точка зрения такова: если
принимать беженцев, то в нормальные,
подготовленные к проживанию поме-
щения. В Вийвиконна и Сиргала таких
немного.

- А какие вообще перспективы у
этих посёлков? Когда-то вынашива-
лись планы по превращению их в
загородный «коттеджный заповед-
ник», но пока лёгкое оживление, ска-
жем, в жизнь Вийвиконна вносят
лишь отдельные любители жизни
«вдали от шума городского». 

- Я считаю, что у Вийвиконна и Сир-
гала есть хорошая перспектива, исходя
из того, что они находятся неподалёку

от границы с Россией. Убеждена, что у
Эстонии нет другого выхода, как разви-
вать приграничное сотрудничество с
на шим ближайшим соседом. Да, там
могут появиться красивые коттеджи,
но есть и другой бизнес-вариант. Как
бы сложно не было из-за отдалённости
посёлков, кохтла-ярвескому городско-
му Управлению удалось сохранить ото -
пление в домах, где живут люди, водо-
и электроснабжение, то есть необходи-
мый жизненный минимум. Категориче-
ски не согласна, что эти посёлки «вы -
морочные». Перспектива у них есть,
правда, весьма отдалённая. Хочу ска-
зать слова благодарности пастору Ар -
туру Пыльд, который прилагает много
усилий по созданию в Сиргала приюта
для нуждающихся.

- Я видел дом, предназначенный
для приюта. Да, какие-то работы там
сделаны, но сейчас он в стадии «за -
мороженной стройки». Почему?

- Возникли чисто бюрократические
препоны. Когда-то это здание принад-
лежало карьеру «Сиргала». Он прекра-
тил своё существование, но дом по-
прежнему числится за ним, земля под
строением не приватизирована. Найти
концы, чтобы развязать узел, оказалось
не так-то просто. В течение почти двух
лет решается вопрос муниципализации
земли с последующей передачи её
приюту.

Когда ждать чистую воду?

- Ещё один близкий к Силламяэ
посёлок - Ору. Он тоже находится в
ведении Кохтла-Ярве. Главная его
проблема - питьевая вода. Возникла
она после того, как из скважины,
которая многие годы снабжала орус-
цев, пошла вода с фенолами. Нас -
колько я знаю, было принято реше-
ние о строительстве водопровода от
Куртнаских озёр, но дело заглохло.

- Идея прокладки трубы, подающей
чистую воду в Ору, ни в коем случае не
заморожена. Тут мы вновь сталкиваем-
ся с чисто бюрократическими нюанса-
ми. Для того, чтобы построить что-
либо, необходимо начать с детальной
планировки. Эта процедура занимает
не менее полугода. Затем идёт техниче-
ское проектирование. Когда оно завер-
шено, можно оформлять ходатайство о
выделении средств из еврофондов, по -
скольку проект дорогостоящий и горо-
ду в одиночку его не потянуть. Сейчас
идет подготовка ходатайства в Центр
инвестиций в окружающую среду, и я
глубоко уверена, что оно будет поддер-
жано. Любопытный факт: не выявлены
виновные в заражении оруской воды
фенолами. Кто-то намекает на «насле-
дие советских времён», кто-то подозре-
вает горняков, ведущих добычу сланца.
Но поиски виноватых - вторично, необ-
ходимо срочно решать вопрос снабже-
ния Ору нормальной питьевой водой.
Пока же приходится возить её в авто-
цистернах.

Может, где-то в заморских краях и существует подобный город, но в Эсто-
нии он точно уникум. Чтобы добраться из одной его части в другую на авто-
бусе, требуется в одном случае проехать по территории соседней волости и
соседнего города, а в другом, проделав те же самые транспортные  «кульби-
ты», возможно, совершить ещё и одну-две пересадки.

Уникальный город 
с неуникальными проблемами 
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Считаем деньги. 
А где их взять?

- Кохтла-Ярве, как и Силламяэ,
сталкивается при вёрстке городского
бюджета с трудностями, которые
выз ваны не в последнюю очередь
сокращением рабочих мест. Подоход-
ный налог - главное бюджетное под-
спорье. В 2015-м около 400 человек
лишились работы на «Нитроферте»,
возникли сложности у «VKG», час -
тично затронули Кохтла-Ярве и
увольнения на карьере «Нарва».
Как верстался бюджет вашего горо-
да? В кризисном режиме или, как в
Силламяэ,  в «напряжённом»?

- Ближайшие перспективы радужны-
ми не назовёшь. Рассчитывать на появ-
ление новых рабочих мест особо не
приходится. От местных самоуправле-
ний это не зависит, не является их обя-
занностью. Нет у нас и средств для соз-
дания фабрик, заводов. Но должна ска-
зать, что в последние годы улучшилась
кооперация городов уезда при под-
держке ряда бизнес-проектов, которые
рассчитаны на перспективу. Появился
промышленный парк в Нарве, подго-
товлено место для него в Йыхви. В
Кохтла-Ярве тоже имеется место для
развития. Нами проведена детальная
планировка 36 земельных участков,
которые могут быть проданы инвесто-
рам, желающим прийти в Ида-Виру-
маа. Надеемся в 2016 году получить
средства на строительство здесь хоро-
шей инфраструктуры: свет, вода, газ.
Задача - сделать Кохтла-Ярве привлека-
тельным для предпринимателей.

Если говорить о бюджете, то кризис-
ным он не будет, а напряжённым -
точно, и вот почему. Принимая госу-
дарственные решения об увеличении
минимальной заработной платы, ни
Рийгикогу, ни правительство не учиты-
вают, как это аукнется на бюджетах
местных самоуправлений. Кохтла-Ярве
состоит из шести частей, значительно
отдалённых друг от друга, а это значит,
что общегородская инфраструктура
разрозненна. Нужно содержать детские
сады и там, и тут, школы, гимназии,
молодёжные центры по интересам,
культурные и спортивные сооружения
– то же самое. А там работают люди на
«минималке» или близко к ней. За всё
ответственным назначен город, так как
эти объекты считаются его личным
делом, правительством никакого до по -
л нительного цента на это не предус-
мотрено. И получается, что каждый
цент, который местное самоуправление
сэкономило ранее, чтобы развивать го -
род, «съеден» очередным правительст -
венным решением. Правящая коалиция
свои обещания по минимальной зара-
ботной плате старается выполнить, а
сколь негативно это скажется на мес -
тах, её не волнует, никаких обязатель-
ств с изменением обстоятельств прави-

тельство перед местными самоуправле-
ниями не несёт. Скоро мы можем по -
пасть в ситуацию, когда дворник и
педагог в детском саду будут получать
одинаковую зарплату. И что меня тре-
вожит,  так это то, что просвета во взаи-
моотношениях правительства и мест-
ных самоуправлений не видно.

- В беседах с руководством силла-
мяэского муниципалитета я не раз
слышал, что государство на местные
самоуправления возлагает всё боль-
ше задач, но финансово их выполне-
ние не обеспечивает…

- Так и я же о том. Нам каждый год
говорят: «Вы обязаны». Слова должны
и обязаны - в приоритете у правитель-
ства. Но давайте попробуем разобрать-
ся с этим на бытовом примере. Вы заду-
мали ремонт квартиры. Жена хочет того
и этого. Мужу поручаются строитель-
ные работы, но жена отказывается уча-
ствовать в финансировании проекта из
семейного бюджета. То есть ищи день-
ги муж, где хочешь. Это нормально?
Правительство решило повысить зар-
платы учителям школ и гимназий на че -
тыре процента. Но есть нюанс, на кото-
рый мало кто обратил внимание: повы-
шение зарплаты будет произведено за
счёт сокращений расходов на ре но ва -
цию учебных заведений. В ре зуль тате
через несколько лет не будет школ, в ко -
торых можно работать безопасно, ком-
фортно. Это - политика, ведущая в
никуда.

Возможности сопротивления 
и договорённостей

- Было время, когда Кохтла-Ярве
входил в Союз местных самоуправ-
лений Ида-Вирумаа (IVOL), но более
финансово, чем заинтересованно в
результатах его деятельности. А как
сейчас?

- Я вхожу в правление  IVOL, считаю
сотрудничество местных самоуправле-
ний необходимым. Любая мысль, лю -
бое предложение, которые нужно доне-
сти до парламентариев и правитель-
ства, не должны быть чьим-то личным
«я хочу», а результатом коллективного
обсуждения. IVOL - хорошая площад-
ка для этого. Мы вырабатываем единую

стратегию воздействия на правитель-
ство, а также формируем перспективу
развития уезда. Помимо этого, на гори-
зонте маячит административная рефор-
ма.

- Вот об этом, если можно, чуть под-
робнее, так как я помню реплику
министра внутренних дел, которую,
если коротко, можно сформулиро-
вать так: не захотят самоуправления
объединяться по согласию, в ход пой-
дёт закон «принудиловки».

- Если правительству хватит смело-
сти и благоразумия, то, возможно,
мест ным самоуправлениям будет жить
легче. Огромные средства сейчас тра-
тятся на содержание административ-
ных аппаратов очень-очень маленьких
местных самоуправлений. Тут, как те -
перь принято говорить, оптимизация
на прашивается. Но, с моей точки зре-
ния, объединение «по соглашению»
или «принудительно» - это утопия.
Предположим, две волости, имеющие в
совокупности тысячу жителей, объеди-
нились добровольно. Что принципиа -
льно изменилось? Экономическая сос -
тавляющая стала намного лучше? На
мой взгляд, административную рефор-
му надо проводить волевым решением
правительства, с учётом всех реалий,
пожеланий местных самоуправлений.
Глубоко убеждена, что для Кохтла-Ярве
это лучшая модель. Но при этом надо
отбросить всякие «политические рас-
клады», а говорить только об экономи-
ческой целесообразности. У Кохтла-
Ярве и волости Йыхви, включая столи-
цу уезда, единая транспортная сеть,
еди ная система тепло- и водоснабже-
ния. Кроме того, так исторически сло-
жилось, что у жителей сходный мента-
литет. И если говорить о реформе, то
здесь надо создавать единое, мощное
экономически объединение с присоеди-
нением к нему прилегающих неболь-
ших волостей. И не важно, где будет
сосредоточено управление, хотя я и
патриот Кохтла-Ярве. Давайте прове-
дём опрос населения. Если люди выс -
кажутся за центр в Йыхви, то почему
бы и нет? Надо откинуть стереотипы,
исходить из того, что будет полезнее
для людей.

Николай КЛОЧКОВ
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Мир увлечений

- Виктор, Вы себя уже за ре ко -
мендовали у «спутниковцев» как спе-
циалист. Откуда у Вас такой солид-
ный багаж знаний о жизни растений?

- Наблюдениями за природой я занялся
ещё в школе. Часто бродил по лесам,
полям, болотам, знакомился с раститель-
ным миром, читал книги, слушал расска-
зы сельских жителей, расспрашивал ста-
риков. Занялся сбором семян, диких
растений. Изучал их. Потом увлёкся цве-
товодством. Всё это мне было настолько
интересно, что моё «хобби» затянулось
на целую жизнь.

- А какое-то специальное обучение
проходили?

- Нет, я – самоучка. При всём уважении
к окультуренным растениям меня боль-
ше интересуют «дички». Например,
дикие орхидеи. Они растут и в Ида-Ви -
румаа. Мне очень хочется изучить болот-
ные места, окрестные леса. Когда я нахо-
дился в ляэнемааском холдекоду, многое
там изучил. Западная Эстония - прекрас-
ный край для любителей природы. Леса
хороши ещё и тем, что встречаешь в них
много животный и птиц, мир которых
очень интересен, разнообразен. А расте-
ния… До некоторых, чтобы их найти,
надо пробираться через чащи и почти
непроходимые болота. Зато какое сча-
стье, когда находка состоялась.

- Вы, как мне сказали, являетесь
«главным садовником» в нынешнем
своём холдекоду.

- Это Вы верно сказали. Стараюсь сде-
лать территорию красивой, нескучной.
Прошу, чтобы сделали теплицу, тогда у
меня будет больше возможностей. Цве-
товодством я начал заниматься ещё в
Ляэнемаа, вёл переписку с Ботаниче-
ским садом, а чтобы посмотреть на мою
плантацию, которую я развёл в тамош-
нем холдекоду, приезжали люди даже из-
за рубежа. У них она вызвала восторг.

- Что подсказываете «спутников-
цам»?

- Вопросы бывают разные. Определяю
больные деревья и кустарники, какие
рас тения друг с другом живут в мире и
согласии, а какие враждуют. Ну и помо-
гаю в посадках. Кроме того, и у людей
перенимаю их опыт. Мне же хочется раз-
вивать свои познания.

- Какие растения лично у Вас самые
любимые?

- Кактусы. Пойдёмте в мою комнату, я
Вам покажу свою нынешнюю коллек-
цию. Кактусы выращивать не легче, чем
розы, которые тоже мне очень нравятся.

- Честно говоря, я в кактусах не раз-
бираюсь…

- А к ним приглядитесь и тогда полю-
бите их. Есть те, что дают плоды, а есть

те, кто напрочь от этого отказывается.
Форма, цвет и длина иголок… Вот как-
тус больной. Видите, я нажимаю на него
пальцем, и он сминается, как резиновый
мячик. Пытаюсь вылечить. А это
«семенная поляна», надеюсь вырастить
кактусы от начала. Но семян многих
видов кактусов, которые хотелось бы
посадить, у меня нет. Их надо покупать
за границей.

- А эти-то уже взрослые кактусы
откуда у Вас?

- Люди на «Спутнике» узнали о моём
увлечении, стали приносить в подарок,
за что им большое спасибо! Кто-то
выбрасывал кактусы за ненадобностью,
а я их подбирал.

- И есть шансы?
- Иначе не брался бы за это дело. 
- Много литературы пришлось пере-

читать, чтобы стать «сведущим чело-
веком»?

- Читал и читаю, а ещё в Интернете
ищу новое, выхожу на сайты садоводов,
любителей природы. Век живи - век
учись.

Николай КЛОЧКОВ

Виктор Влашенков – клиент социального учреждения по уходу «Силламяэ
холдекоду». Некоторым членам садоводческого товарищества «Спутник»,
которое находится по соседству,  Виктор стал знаком из общения с ним на
садово-огороднические темы. Влашенков во время своих прогулок часто в
сезон заходит на «Спутник», потому что любит природу и много знает из жиз-
ни цветов, кустарников, деревьев. Его подсказки заставили садоводов ува-
жать Виктора. И никого не смущает, что он из «дома психохроников», как в
обиходе называют «Силламяэ холдекоду». Кое-кто из садоводов полушутя
называет Влашенкова «наш внештатный консультант»...

Внештатный консультант

- Пётр, твоя предыдущая творче-
ская разработка была связана с верёв-
ками. Это было занимательное и обу-
чающее (ох, не люблю я этого слова,
но куда денешься) представление,
которое ты со скаутами демонстриро-
вал неоднократно взрослым и детям в
Ида-Вирумаа и за пределами уезда.
Теперь новая программа. Как роди-
лась идея?

- Идея бродила, бродила и, наконец,
реализовалась. Благодаря, кстати, и тво -
им «намёткам». Помнишь, как года че -
тыре назад мы проводили спортивно-
развлекательную программу для детей и
взрослых в Уускюла? Ты тогда «штанда-

рами» настолько народ заиграл, что его
потом в палатки было трудно «загнать».
Нынешнее поколение молодых отдаёт
предпочтение компьютерным играм. По -
чему? Да потому, что взрослые забыли
своё дворовое детство. Я подумал, что
неплохо бы о нём напомнить старшему
поколению, а также научить проводить
время в движении поколение молодое.
Причём без нытья о том, что «а этого у
нас нет». Сегодня я готов предложить
«игры в одном чемодане». Открываешь
его и находишь всё необходимое, чтобы
поиграть на большой или маленькой
пло щадке, на поляне или на веранде,
если идёт дождь, на автобусной останов-

ке или в квартире, если родители не про-
тив. Дворовая игра даёт многое, напри-
мер, то, что надо соблюдать коллектив-
ные правила, а не действовать по при-
нципу «хочу - не хочу».

- Как собиралась твоя «чемоданная»
коллекция?

-  Из «ты помнишь?». Свой двор я пом -
ню, среди моих знакомых много тех, кто
рос в разных городах, посёлках, дерев-
нях. Наводил их на воспоминания об
играх детства. Где-то они пересекались,
где-то обнаруживались «оттенки». Ска -
жу скучно, но по сути верно: детские
игры имеют большую социальную зна-
чимость. Подросток начинает оценивать
свои возможности, умения действовать в
команде. Большинство игр основано на
сотрудничестве, а не на «эго».  То, что ты
назвал мастер-классом, я бы переимено-
вал в игровое погружение, где не надо
стесняться отсутствия спортивных на -
выков, где нет сыгранной дружины, ко -
торая вступает в соревнование с такою
же, где игра – игра, а не борьба за кубок.

Николай КЛОЧКОВ 

Игры нашего двора
Недавно мне довелось поучаствовать в мастер-классе, который провёл для
ребятни мой добрый и старый знакомый Пётр Дзюба. Силламяэсцам он тоже
знаком по сотрудничеству с молодёжными центрами ESN и «Улей». Дзюба
занимается с йыхвискими и кохтла-ярвескими скаутами, учит их походным
премудростям, не стонать от трудностей жизни в «джунглях», не скучать в
ненастье и радоваться радуге, водит детей по лесам, полям и болотам…
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Дела молодёжные

Благодаря тому, что наш Силла мя -
эский молодёжный центр по интересам
«Улей» в 2015 году успешно участво-
вал в общереспубликанском проекте
„Hukk AP“ („Huvikoolide Kaasamise ja
Arenguprogrammi“ - Программа вовле-
чения и развития от школ по интере-
сам), координаторам и молодёжным
работникам пришло приглашение поу-
частвовать в конкурсе, чтобы попасть
на рабочую практику в Исландии. Сре -
ди многочисленных кандидатов из Эс -
тонии отобрали 4 человека, в число
этих счастливчиков повезло попасть и
мне.

Какая она - молодёжная 
работа в Исландии?

Программа нашего визита была
очень насыщенной, за короткий период
мы посетили три детских сада, две
шко лы, несколько молодёжных цен-
тров, большой концертный холл в Рей-
кьявике, спортивный центр, центр для
помощи подросткам из группы риска,
поучаствовали в танцевальном заня-
тии, побывали на школьной рождест -
венской ярмарке, неформальной встре-
че молодёжных работников, провели
свои уроки для школьников исландских
школ, посмотрели школьные рожде-
ственские постановки и обсудили сход-
ства и различия молодёжной работы.

Если бы меня просили охарактеризо-
вать молодёжную работу Исландии не -
сколькими ключевыми фразами, то без

сомнений это были бы такие: 
-стоящая в приоритетах страны;
-надёжная и высоко оцениваемая;
- направленная на полное вовлечение

молодёжи.
Можно шутить по этому поводу, од -

нако, когда мы спросили, где молодёжь
любит проводить своё свободное вре -
мя, популярны ли для этого как и в Эс -
тонии, например, большие торговые
центры, принимающие нас молодёж-
ные работники не поняли бы наш воп -
рос и обязательно бы уточнили, что мы
имеем в виду под словами «свободное
время». Они говорили нам о том, что у
молодёжи Исландии очень мало сво-
бодного времени, практически каждый
ребёнок посещает спортивную секцию,
а то и две. Спорт настолько популярен в
Исландии среди молодёжи, что моло-
дёжные работники даже жаловались,
что из занятий спортом делают культ, а

необходимо развивать и творчество, и
логику детей. На каждого ребёнка в год
государство выделяет эн ную сумму на
занятия спортом или на занятия в
каких-либо кружках, и родители вправе
выбирать, на что потратить эти деньги.
Профессия молодёжного работника и
педагога в Исландии считается пре-
стижной и хорошо ценится в детских
садах и школах.

Вероятно, эти приоритеты неслучай-
ны: даже при краткосрочном визите чу -
в ствуется, насколько важны для ис лан -
д цев семейные ценности, любовь к сво -
ей культуре и стране. Так и хочется ска-
зать об Исландии: это северная хо лод -
ная страна с горячим сердцем! 

Побывать в Исландии и не 
сказать ни слова 
о природе - преступление!

Исландия - страна природных чудес!
В декабре день очень короткий, и боль-
шую часть времени на улице темно, что
способствует появлению большей воз-
можности наблюдать северное сияние,
которое в Рейкьявике совсем несложно
заметить из разных точек города.

Воду в кафе и ресторанах вам пода-
дут совсем бесплатно, потому что воду
наливают прямо из крана, ведь в Ис -
лан дии вода из местных термальных
источников, поэтому её можно смело
пить. Да и горячая вода поступает пря -
мо из горячих термальных источников,
а это означает, что в Исландии нет тако-
го понятия, как «отопительный сезон»,
правда, из-за большого содержания
сероводорода горячая вода имеет не
самый приятный запах. Зато есть воз-
можность расслабиться и оздоровиться
в горячих бассейнах под открытым
небом!

За несколько дней при насыщенной
рабочей программе не увидишь всей
красоты, однако было бы преступлени-
ем не насладиться извержениями гейзе-
ров и мощью водопада Гюдльфосс, ви -
дом снежных гор и исландских лоша-
дей.

Путешествие моё завершалось под
прекрасным девизом, который я заме-
тила на борту самолёта норвежских
авиалиний: «Человек путешествует по
свету в поисках того, в чём он нуждает-
ся, и возвращается домой, чтобы найти
это». 

Надеюсь, что наше сотрудничество с
исландским молодёжным центром -
только начало будущей крепкой друж-
бы и новых совместных проектов для
молодёжи.

Благодарю Eesti Noorteagentuur и мо -
их руководителей в молодёжном цен-
тре и школе за возможность поучаство-
вать в этом вдохновляющем обучении.

Ирина МЕЛЯКОВА, руководитель
проектной деятельности СМЦИ

«Улей»

В этом году мне выпал счастливый шанс с пользой провести время с 7-го по
12-е декабря в Исландии рабочей тенью в молодёжном центре Klifið (в пере-
воде с исландского означает «Подъём»).

Из Эстонии в Исландию
рабочей тенью? Да!
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Овен
Овнам можно не опасаться неспокойного года, напо мина ю -

щего катание на американских горках: грядущий 2016 год прине-
сет лишь стабильность и гармонию, но необходимо отказаться от
излишеств. К осени карьера овнов заиграет новыми красками - от
бурного взлета до радикальной смены не только места работы, но
и поля деятельности. В личной жизни овнов ожидает тишь да
гладь: ни ссор, ни споров, ни скандалов. В финансовой сфере так
же тихо и спокойно. На жизнь хватать будет. Возможны некото-
рые сделки, которые, завершившись ближе к концу года, обеспе-
чат дальнейшую большую прибыль. Здоровье будет хорошим.
Небольшие кратковременные спады жизненных сил не нанесут
овнам большого вреда.

Телец
Тельцам пришло время расставить приоритеты. Свершения

все еще продолжаются, ритм ускоряется. Работы будет много, но
и вознаграждение не заставит себя ждать. 2016 год принесет тель -
цам стремительный карьерный рост. Занятых в сфере торговли и
продаж ожидает замечательная возможность смены места рабо-
ты. В личной жизни тельцов ожидает стопроцентная идиллия. Не
только гора дел ожидает тельцов, но приумножатся и доходы.
Хотя, вероятно, в течение года будет такой период, когда следова-
ло бы несколько снизить аппетиты, но тельцу помогут друзья и
родственники. А вот о здоровье тельцам необходимо заботиться
не только, когда “прижмет”. Особое внимание нужно уделить здо-
ровой пище.

Близнецы
Можно браться за любое дело - близнецы будут удачливы во

всех начинаниях. Семье нужно уделить немного больше внима -
ния, чем в прошлом году. В денежном плане у близнецов всё
будет в порядке. Доходы значительно вырастут, карьера пойдет
вверх. В личной жизни близнецов ждет фейерверк подарков, вни-
мания и свиданий. Уже состоящим в паре необходимо будет при-
ложить усилия, чтобы не польститься на армию поклонников.
Одиноким близнецам выпадет шанс встретить свою судьбу. Здо-
ровье близнецов будет целиком зависеть от самих представителей
знака. Спокойствие, отдых и психологическое равновесие станут
защитой от всех недугов.

Рак
Предстоит много трудиться, дабы в конце года получить удов -

летворение от собственной работы. Спокойствие и стабиль ность
в личной жизни гарантируют полную гармонию в отношениях с
партнёром. Одинокие раки найдут свои вторые половинки. Де -
неж ный вопрос в грядущем году не будет остро стоять. Золотые
горы не намечаются, но и нехватки средств не предвидится. Звёз-
ды рекомендуют не опасаться брать кредиты, к концу года все
зай мы будут отданы. Год опасен стрессами и нервными срывами
от избытка работы, поэтому не стоит забывать об отдыхе.

Лев
Будущий год сулит много хлопот по дому, что не помешает не -

обычайной активности на профессиональном поприще. Работа
будет приносить удовольствие, а результат будет ошеломляющим.
Cтоит обходить острые углы, потому как исполнению всех мечта -
ний может помешать собственная вспыльчивость. В личной жиз -
ни вас ждут кардинальные перемены. У пар отношения перейдут
на новый уровень. С финансами будет все в порядке, если следо-
вать принципу “копить, а не тратить”. Здоровье будет отменное,
вес ной ожидается небывалый прилив сил и энергии, возникнет
желание заниматься спортом.

Дева
Cледует здорово потрудиться, дабы достичь успеха. Несмотря

на подстерегающие с самого начала года трудности, сил для пре -
одоления преград будет предостаточно. В рабочей сфере нужно
уделить внимание новым связям и знакомствам. Романтика в лич-
ной жизни дев уступит место здравому прагматизму. Девам без
пар 2016 год подарит шанс встретить вторую половинку. О здо-
ровье стоит переживать только тем девам, чьей тонкой душевной
организации присущи нервные срывы и депрессии. Необходимо
высыпаться и отдыхать, тогда год не принесет проблем со здо-
ровьем.

Весы
В работе всё сложится удачно. Большая вероятность подъема

на одну-две ступеньки по карьерной лестнице. В личной жизни
год Обезьяны не сулит ничего нового. Стремление улучшить
мате риальное положение весов отодвинет любовь на второй план.
Поиски судьбы стоит отложить до конца года. Тем же весам, кото-
рые уже находятся в паре, повезло больше: отношения будут ров-
ными и спокойными. Хорошее самочувствие сохранится на про-
тяжении всего года. Легкое недомогание и возможные простуды
не омрачат общей картины.

Скорпион
Весь год будет наполнен всевозможными изменениями и пере -

менами в жизни. Все ранее задуманные планы лучше не пускать
на самотёк, а начать рьяно действовать и воплощать задуманное в
действительность. Включившиеся в активную деятельность скор-
пионы многого добьются. Личная жизнь будет кипеть и бурлить.
Тёмная полоса в отношениях будет обязательно сменяться свет-
лой, привнося в жизнь пары много приятных сюрпризов. Несмо-
тря на усиленную работу, здоровье будет на высоком уровне. Не
подкосят представителей знака ни переутомления, ни нервные
срывы. Но всё же важно помнить об укреплении иммунитета и не
переохлаждаться в межсезонье и зимний период.

Стрельцы
Стрельцам грозит большая вероятность карьерного роста.

Вдохновение для трудовых подвигов стрелец найдёт прямо на
рабо те - сам рабочий процесс будет приносить массу удоволь-
ствия. А вот в отношениях с коллегами будет чувствоваться некий
холодок. Одиноким стрельцам стоит приглядеться к окружению.
Стремление развивать взаимоотношения у семейных стрельцов
приведет к ответной реакции партнёра, и для пары откроются
новые грани в отношениях. Стрелец не будет нуждаться в фина-
нсах и запросто сможет запланировать дорогостоящую покупку
без значительного ущерба для кошелька. Со здоровьем нужно
быть аккуратнее. Сверхурочная работа грозит нервными срывами
и болезнями. Звезды рекомендуют стрельцам выбраться на отдых
у моря.

Козерог
Вас ожидает безграничное спокойствие и безмятежность. Год

сулит плавный подъём в карьере и заработной плате. Принимая
бизнес-предложения, следует основательно их обдумать. Любов -
ных встрясок не предвидится. Наоборот, козерог начнёт ценить
то, что имеет. Представится немало шансов найти свою любовь
тем козерогам, кто еще не связал себя узами брака. Если на фина-
нсовом и личном фронте царят мир и покой, то на здоровье всё же
следует обратить внимание. Не нужно забывать об отдыхе и
давать себе небольшой перерыв, иначе неуемная мозговая актив-
ность принесет болезни на нервной почве. Также звёзды реко-
мендуют обратить внимание на пищеварительную систему и пе -
чень.

Водолей
Водолеи станут более активными и энергичными. На работе

грядут перемены к лучшему. Цели нужно ставить как можно вы -
ше и все задуманное будет осуществляться. При заключении сде-
лок стоит полагаться на интуицию. В отношения с партнёром бур-
ным потоком вклинится страсть. Возможен даже флирт, но не
стоит забывать о старых крепких связях, которые нельзя рубить с
плеча. В плане здоровья следует больше заботиться о нервной
системе, стараться не перенапрягаться на рабочем поприще. Кро -
ме того, звёзды не рекомендуют налегать на вредную жирную
пищу и алкоголь.

Рыбы
Спокойствие и благополучие без особых усилий ждёт рыб.

Действуя в той или иной сфере, представители знака будут бук-
вально кожей ощущать поддержку звёзд. Дела будут спориться,
прибыль тонким ручейком наполнять карманы. Семейных ожида-
ет стабильность и укрепление любовных чувств. Пока ещё не
нашедшие второй половинки имеют большой шанс обрести пару.
Год Огненной Обезьяны как никогда лучше подойдет для пере-
смотра рациона. Пришла пора навсегда распрощаться с непра-
вильным образом жизни и подумать о спорте. Следует больше
отдыхать, высыпаться, и тогда их ждет успех.

Астролог Василиса ВОЛОДИНА 

Что же приготовили звезды на 2016 год?
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Спорт

12 декабря в нашем клубе прошел
детский турнир, посвященный 100-
летнему юбилею всемирно известно-
му эстонскому гроссмейстеру Паулю
Кересу.

Турнир проходил по швейцарской
сис теме в четыре тура с регламентом 10
минут до конца партии. Победив во
всех партиях, с четырьмя очками к
финишу пришла Екатерина Колесова,
оставив на втором месте Марка Губаля,
который с тремя очками по дополни-
тельному показателю обошел Марту
Па нову. Трио победителей награждено
дипломами, призами, памятными лен-
тами и сувенирными значками, а также
большими шоколадными медалями. За
лучшие результаты в возрастных кате-
гориях дипломы, призы и шоколадные
медали вручены Роману Усову, Виктору
Павлову, Каролине Бобковой и Анаста-
сии Кариной. За лучшие результаты в
тренировочных турнирах, конкурсах
решения задач и викторинах награжде-

ны Дмитрий Лутков, Максим Бондар-
чук, Марк Губаль и Марта Панова. 

17 декабря были подведены итоги
турнира памяти Пауля Кереса среди
взрослых шахматистов нашего горо-
да. Турнир стартовал еще в ноябре.
Каждый участник сыграл семь партий в
классические шахматы (1 час до конца
игры). Турнирная борьба за медали све-
лась к двум поединкам. Илья Сирош и
Роман Орлов боролись за первые два
места, Виктор Родкин и Рейн Мян-
дметс – за бронзовую медаль. И. Сирош
и Р. Орлов по воле жребия свою партию
играли в последнем туре. До этого пое-
динка И. Сирош выиграл все партии, а
Р. Орлов в третьем туре сыграл вничью
с Яаком Канарбиком. Не став риско-
вать, И. Сирош свел решающую пар-
тию к ничейному исходу, что обеспечи-
ло ему золотую медаль. В. Родкин и Р.
Мяндметс финишировали, имея по 4
очка, но в личной встрече победил В.
Родкин, поэтому бронзовая медаль вру-

чена ему. Всем участникам на подведе-
нии итогов турнира были вручены
памятные ленточки, специально изго-
товленные для нашего клуба в Санкт-
Петербурге. 

19 декабря в Кохтла-Ярве разыг -
рывался командный Кубок Ида-Ви -
румаа. Борьбу за кубок вели восемь
команд, среди которых была команда и
нашего клуба, выступавшая в порядке
досок в таком составе: Дмитрий Лут-
ков, Максим Бондарчук, Виктор Пав -
лов, Иван Кузмич и Марта Панова.
Наши ребята, пропустив вперед первые
команды Нарвы и Кохтла-Ярве, заняли
третье призовое место. Каждая команда
сыграла по 5 матчей. Замечательно
выступил М. Бондарчук, выигравший
все партии. Проиграв первую партию,
М. Панова в остальных четырех одер-
жала победы. Остальные игроки нашей
команды набрали по три очка. Все иг -
роки нашей дружины награждены
брон зовыми медалями, а М. Бондарчук
и М. Панова еще и призами.

Виктор МЕШКОВ

Россия, Украина, Эстония

Международные детские турниры по футзалу, которые организует
силламяэский клуб «Дина», привычно собирает большое число
участников. В этот раз в «Зимнем кубке», проводившемся в конце
декабря, соревновались команды из Йыхви, Кохтла-Ярве, Нарвы,
Таллинна, Тарту, Силламяэ (Эстония), из Ивангорода, Кингисеппа,
Киришей, Санкт-Петербурга (Россия) и Каменец Подольского
(Украина).

Турнир проводился в шести возрастных категориях и проходил в боль-
шом и малом залах спорткомплекса «Калев» три дня. Перед тем, как
сообщить об итогах соревнований, приведём обобщённое мнение трене-
ров команд-гостей: площадки - классные, судейство - компетентное,
условия проживания и питания вполне устраивают, организация турнира
и дружелюбие - на пять с плюсом. А теперь о том, кто кубки завоевал.

2004 г.р. Первое место занял «Импульс» (Каменец Подольский), вто-
рое - у «Калев стар» (Силламяэ, лучший игрок – Артём Сулимов), третье
- у «Паруса» (Ивангород).

2005 г.р. Победитель - «Калев стар-синие» (лучший игрок – Григорий
Мицук), на втором месте - «Кириши», на третьем - «Коломяги».

2006 г.р. Кубок у нарвского «Транса», за ним - «Кириши» и «Дина»
(лучший игрок -Григорий Быстров).

2007 г.р. Первое место у «Транса», второе - у  «Виру стар» (Кохтла-
Ярве), третье - у «Калев стар» (лучший игрок – Иван Хлобыстин).

2008 г.р. Лучшая команда - «Меркуу юниор» (Тарту), далее идут
«Транс» и «Дина» (девочки). У наших лучшим игроком признана Марта
Панова.

Такое же распределение мест было и среди ребят 2009 г.р., только 
“Дину” представляли мальчишки (лучший игрок – Антон Семёнов).

Прощаясь с годом
Союз лёгкой атлетики в конце декабря

провёл традиционный «Вана ааста мара-
тон». По сути, это преодоление марафон-
ской дистанции, но с элементами эстафе-
ты.

Команда Ида-Вирумаа в составе Ардо Вике-
бау, Андрея Шкубеля, Дениса Кошелева,
Вячеслава Кошелева и Дмитрия Аристова
заняла третье место, что можно считать до -
стижением, поскольку на старт вышли более
80 команд.

Проверили себя в деле
Силламяэская легкоатлетическая «по -

росль» (классы «В» и «С») приняла уча-
стие в открытом первенстве Кохтла-Ярве.
Класс «В» - это ребята 2002-2003 года рож-
дения, класс «С» - 2004-2005-го.

Успешнее всех в классе «С» выступил Ми -
хаил Титов, который занял первое место в
беге на 600 метров и в тройном прыжке. Сер-
гей Телюков и Эвелина Абина первенствовали
в спортивной ходьбе на 2000 м. Елизавета
Ставская заняла третье место в прыжках в
высоту.

В  классе «В» Никита Будовей победил в
беге на 600 м, а у девочек на этой дистанции
Диана Ващенко была второй, Дарья Бажулина
– третьей. Григорий Великанов показал луч-
ший результат в прыжках в высоту и в трой-
ном прыжке (в этом виде соревнований он
установил рекорд клуба в своей возрастной
категории). Сергей Чуваев занял второе место
в беге на 50 метров, а Никита Будовей был
третьим. Екатерина Миротворцева была пер-
вой в спортивной ходьбе на 2000 м и показала
третий результат в тройном прыжке.

Николай КЛОЧКОВ

Декабрьские турниры
Шахматы

Лёгкая атлетикаФутбол
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Новогодние приключения на
«Таинственном чердаке» в постанов-
ке актёров театра «Другое небо» про-
шли с аншлагом. 

Хотя в афише и было обозначено,
что иллюзионное представление расс-
читано на детей от пяти лет и старше,
но даже трёхлетние и четырёхлетние
дети смотрели спектакль с большим
удовольствием и настолько увлекались
сюжетом, что и сами включались в дей-
ство: подсказывали, давали советы ак -
тёрам. Было смешно, весело и интерес-
но. Взрослая публика, в основном это

были, конечно, мамы, папы, бабушки,
заряжалась положительными эмоция-
ми от прекрасной игры актёров На -
тальи Борисовой, Алексея Беляева,
Алексея Афанасьева, Анастасии Ишко-
вой, Андрея Васильева, Евгения Со -
ловьёва и от реакции маленьких зрите-
лей на происходящее.

А после приключений на «Таинст -
венном чердаке» детей из зала пригла-
сили в фойе театра, где они вместе с
Де дом Морозом играли, водили хоро-
воды, танцевали, получали подарки.

Театр в предновогодье выступил де -

вять раз. При этом приключения на
«Таинственном чердаке» посмотрели
не только силламяэские детишки, но и
таллиннские, тартуские, пярнуские,
ки  виылиские ребята, которые любят
те атр из Силламяэ. Как говорит его
руководитель Владимир Вайкерт, когда
таллиннцы пригласили силламяэских
актёров в гости с новогодним спекта-
клем, он сильно удивился. «У вас же,
говорю, есть свои театры, - рассказыва-
ет Владимир Викторович. – А мне от -
вечают: «Хотим видеть ваш. Он луч -
ше». Приятно было слышать». 

Наш корр.
Фото Лидии ТОЛМАЧЁВОЙ

Праздники

Молодёжный центр по интересам
«Улей» подготовил интересную ново-
годнюю программу для учащихся 1-
6-х классов школ Силламяэ.

Помимо сказочной театральной по -
становки на «снежную тему», были иг -
ры, конкурсы, другие развлечения.
Праздник проходил практически на
всех площадках Центра культуры. В
программе были задействованы сот -
рудники «Улья», его театральный кол-
лектив и танцевальная группа «Антре».
Многие из детей, несмотря свои празд-

ничные и карнавальные наряды, реша-
лись на дополнительную раскраску, ко -
торую художественно проводили педа-
гоги Игорь Лукьянов, Ирина Лимина и
Любовь Кубекина. 

Всего в эти предновогодние дни
«Улей» провёл 9 праздничных меро-
приятий, в том числе три представле-
ния из них были показаны для детей
работников предприятия «Орика»,
юных футболистов клуба «Калев» и
для всех желающих детишек города.
Праздничная программа доставила

немало удовольствия не только детво-
ре, но и родителям, которые сопровож-
дали малышей на утренники.

Наш корр.
Фото Николая КЛОЧКОВА

На «снежную тему»

«Таинственный чердак…»
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Разное

Как-то по весне минувшего
года, представляя читателям
«СВ» отчёт о встрече, органи-
зованной для журналистов с
представителями Департамен-
та шоссейных дорог и Депар-
тамента полиции и погранох-
раны, я сообщал, что одна из
превентивных мер ДПП - свое-
образные «чёрные метки» для
водителей-правонарушителей
в виде… открыток к Рож -
деству.

Вот и в 2015-м 920 водителей,
которые в течение года соверши-
ли пять или более правонаруше-
ний, связанных с дорожным дви-
жением, получили к праздникам
от Департамента полиции и
погранохраны предупреждаю-
щую открытку.

“Этим мы хотим призвать во -
дителей в новом году быть вни-
мательнее на дороге, чтобы избе-
жать ДТП, в которых страдают и
гибнут люди. Такие открытки за
последние пять лет стали тради-
цией, связанной с рождествен-
скими праздниками. Напомнить
о том, что соблюдать закон о до -
рожном движении жизненно
важ но, можно не только наказа-
ниями. В Рождество люди всегда
проявляют больше заботы и о
близких, и о других людях, нап -
ример, через благотворитель-
ность, и мы надеемся, что такой
образ мышления перенесется и в
поведение водителей на наших
дорогах”, - сказал старший ко -
миссар Департамента полиции и
погранохраны Рихо Тянак. 

«В этом году на дорогах Эсто-
нии погибли почти 100 человек,

пострадали более полутора ты -
сяч. Большая часть этих несча-
стий связана с превышением
дозволенной скорости, вождени-
ем в нетрезвом виде и переоцен-
кой собственных навыков вож-
дения. Постарайся в следующем
году ездить так, чтобы в это
же время в следующем году ты
смог с полной уверенностью ска-
зать: «Я сделал всё, чтобы убе-
речь себя и других участников
дорожного движения» - гово-
рится в открытке.

По информации ДПП, люди,
получившие от полиции такие
отк рытки, в общей сложности
со вершили на дорогах 5721 пра-
вонарушение. Почти четверть из
них была связана с превышени-
ем допустимой скорости, при-
мерно в 500 случаях у водителя
отсутствовало право на управле-
ние транспортным средством.
Столько же нарушений было свя-
зано с нарушениями техничес -
ких требований к транспортному
средству и отсутствием обяза-
тельного дорожного страхова-
ния. Нарушений по использова-
нию средств пассивной безопас-
ности (ремни безопасности, дет-
ское автомобильное кресло, за -
щитный шлем мотоциклиста и
др.) среди получивших эти отк -
рытки водителей было более 400,
также было задержано более 250
нетрезвых водителей.

Полиция сообщила и о рекор-
дах. Так, начиная с 1 декабря
2014-го до конца ноября 2015-го,
больше всего связанных с до -
рожным движением нарушений
совершил 20-летний Илья (19
случаев). У 52-летнего Райво 18
нарушений, 19-летнего Якова -
16. Десять человек совершили за
этот период более 15 связанных с
дорожным движением наруше-
ний, 52 человека - 10 и более на -
рушений. Любопытно, что на 12-
м месте находится 16-летняя
девушка Теэле, которая умудри-
лась за год совершить двенад-
цать нарушений. Второй год под-
ряд открытку получили 89 чело-
век.

Сотрудники Нарвского отделе-
ния полиции раздавали открытки
28 декабря. По словам руководи-
теля Нарвского констебльского
участка Андраника Даниеляна,
реакция получателей открыток
была в большей части положи-
тельной.

Николай КЛОЧКОВ

3 декабря в 14.18 сообщили о пожаре на ул.
Юрия Гагарина. Спасатели выяснили, что горел
му сор в брошенной подстанции. Загорание поту-
шили к 14.45.

8 декабря полиции сообщили, что на Таллин-
нском шоссе в гаражном боксе взломали стену и
украли инструменты, велосипед и четыре бутылки
алкоголя. Ущерб 1 908 евро.

10 декабря в 2.46 в Центр тревоги сообщили, что
в квартире на бульваре Виру чувствуется запах ды -
ма. Прибывшая на место спасательная команда
определила в подъезде запах гари, который исхо-
дил из квартиры на третьем этаже, но из какой –
было неясно. Поскольку двери, несмотря на звонки
и стук, никто не открывал, спасатели их взломали.
По словам очевидцев, когда приехал хозяин «не -
винной квартиры», он закатил скандал, обвинив
молодую соседку, которая вызвала спасателей. Хо -
зяйка «виновной» квартиры ушла в ночь на дежур-
ство, а варенье, стоявшее на плите, забыла выклю-
чить. Дымового датчика в квартире не было.

10 декабря в Силламяэ произошло ДТП. Как
сообщила полиция, инцидент случился в 19 часов у
дома N 29 на ул. Кеск, где переходившую по нере-
гулируемому пешеходному переходу 9-летнюю де -
вочку сбил автомобиль Volkswagen Passat, которым
управлял 20-летний Максим. Ребенка доставили в
Ида-Вирускую центральную больницу.

11 декабря около 23.50 в доме на ул. Каяка изби-
ли 48-летнего мужчину. Виновный полиции изве-
стен.

16 декабря около 3.25 из образовательного уч -
реждения на Таллиннском шоссе украли монитор.
Ущерб 300 евро.

16 декабря полиции сообщили, что из гаражного
бокса на Таллиннском шоссе украдены дверной
замок, автомобильный насос и другая техника.
Ущерб 1 047 евро. 

17 декабря полиции сообщили, что из библиоте-
ки по ул. Владимира Маяковского украли сканер,
фотоаппарат и другие предметы. Ущерб 1 275 евро. 

20 декабря в 20.53 в Центр тревоги сообщили,
что из садоводческого товарищества “Спутник”
видны огонь и дым. Приехавшие на место спасате-
ли выяснили, что открытым пламенем горит дере-
вянный садовый домик размером 4х2м. Спасатели
потушили огонь к 21.39. Люди не пострадали.

20 декабря поступило сообщение о ДТП на ул.
Тёэстусе, где легковой автомобиль выехал с дороги
и ударился в ограждение. Спасатели вытащили из
авто получившего увечья человека, который сидел
на заднем сидении, и передали его «скорой помо-
щи».

26 декабря в 14.40 на 198-м километре шоссе
Таллинн-Нарва в волости Вайвара произошло
ДТП, в котором столкнулись четыре транспортных
средства, в больницу доставили шестерых постра-
давших. Автомобиль «Ford», за рулем которого был
54-летний Николай, во время обгона столкнулся с
двигавшимся навстречу автомобилем «Volkswa-
gen». Сзади в «Ford» въехал автомобиль «Volkswa-
gen», которым управлял 27-летний Илья. В резуль-
тате «Ford» столкнулся с находившимся впереди
автомобилем «Seat Alahambra», которым управлял
38-летний Алексей.

По информации ДПП и 
Службы спасения

Криминал и происшествия 
в декабре

Новогодняя полицейская традиция
- открытки рассылать
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